

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, G. Pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 25 de Agosto de 1937

Núm. 343

Ayer, a las cinco de la tarde, fué conquistada Torrelavega

Una importante disposición sobre la riqueza triguera

En otro lugar de este número publicamos el importante Decreto que S. E. el Generalísimo acaba de firmar en Burgos.

Se trata de una trascendental disposición que regula la producción de nuestro primer cereal, librando al labrador de los especuladores desaprensivos que durante tanto tiempo le han explotado.

La tierra y el agricultor, en esta Nueva España, que nace en momentos trágicos, como los eran también los tiempos de la coronación de Isabel, y en los que—como dice Willian Thomas Walsh—, «nacía al mundo la Nueva España», tenían y tienen que ser elevados al rango que le corresponde y servir al Estado en la importancia que tienen dentro de la economía nacional.

La nueva norma respalda, pues, a la necesidad que existe de favorecer de una vez y para siempre a nuestros labradores, a nuestros campesinos, a los hombres que pasan la vida trabajando duamente la tierra que nos sustenta.

El campo representa la primera riqueza nacional. Sabido es que de los 25 mil millones de pesetas que en circunstancias normales representaba la riqueza bruta de España, 12 mil millones eran producidos por la Agricultura y la Ganadería.

El campo ha merecido y seguirá mereciendo la atención de nuestro Caudillo, que no sólo dirige la guerra, sino que en busca de la paz futura labora por una organización justa del nuevo Estado sobre los pilares incommovibles de nuestra tradición gloriosa.

Ocupada la ciudad, las brigadas navarras con-

tinuaron hasta cortar con Asturias

Dirigentes santanderinos que huían, apresados

Reinosa 24 — (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander). En las últimas jo nada, nuestro glorioso Ejército ha logrado una de las fases más brillantes de la campaña en el frente Norte. El enemigo se presentó en grandes masas, dispuesto a hacer la máxima resistencia, respaldado por numerosa artillería y algunas escuadrillas de su medrosa aviación, que nunca en momento más oportuno acerbó a salir de sus guaridas.

El domingo, especialmente, fué un día de gran actividad, habiendo necesidad de que la Aviación y la Artillería nacional interviniese, sobre todo la primera, con la eficacia de sus bombas, para que el enemigo, aferrado a las posiciones, las abandonase, como el fin lo hizo no sin que llevase antes una gran derrota.

Hoy el avance irresistible de nuestras fuerzas dió un triunfo completo. Las brigadas navarras rebasaron Torrelavega, donde fueron recibidos con júbilo indescriptible, saliendo hacia el mar, quedando así las comunicaciones cortadas con Asturias.

Concentraron sus mejores efectivos y lo más nutrido de sus brigadas, y de cuanto material de guerra disponían, y hombres numerosos, desarrollando un imponente contraataque, como si hubiesen recibido órdenes de vencer o morir.

No consiguieron su intento por eficacia de nuestro Ejército

y la brillante colaboración de la Aviación nacional, que no cesó un momento de ametrallar al enemigo, que zersistía en su propósito de oponerse resueltamente a nuestro avance.

A fin, después de dejar en el campo incomparable número de bajas, fué puesto en fuga, con sigilendo nuestras brigadas y tropas legionarias el triunfo en numerosos pueblos, al mismo tiempo que arrojaban al enemigo de los sectores donde intentó hacerse fuerte.

La batalla—así puede llamarse—, librada ayer, ha constituido un formidable triunfo para las tropas nacionales.

Las pérdidas de los rojos, según he dicho, son cuantiosas, lo mismo en hombres que en material entre los que se encuentran varios tanques, dos cañones antiaéreos y antitanques, y gran cantidad de municiones.

El descalabro ha sido tan enorme, que hoy la marcha fué impetuosa e irresistible, hasta el punto de que los autos de transporte y aprovisionamiento no les daban alcance.

El número de prisioneros alcanza una cifra elevadísima. No cesan de pasar constantemente en largas filas de camiones.

De modo que muchos centenares de bajas y prisioneros, inutilización y captura de varios tanques y recogida de gran cantidad de diverso material bélico, es el resultado de la soberbia jornada de hoy, la más dura y sangrienta que se ha llevado a cabo desde que comenzó la ofensiva por este frente.

Que la fuerte derrota que se ha infligido a los rojos traerá inmediatas consecuencias, no lo duda nadie. Estas serán muy sonadas de un momento a otro. De nada les ha servido a los rojos la concentración tan enorme de material que han opuesto a nuestro Ejército, sino para que el fracaso haya sido mayor.

Para acentuar este triunfo, nuestras escuadrillas han operado brillantemente, apoyando a nuestro Ejército y castigando con fuertes bombardeos al enemigo. Así, hoy nuestro Ejército alcanzó por un lado la altura de L'Érganez, y por otro Caldas de Besayas, habiéndose corrido por este lado nuestras líneas hasta Cabezón de la Sal, que quizás a estas horas haya caído también en nuestro poder. Juntamente con éstos, están los pueblos de Pudrero, Villaigües, Arenas, Coiádo, Los Corrales, Peseiros, Portena, Aneso, Rivero, La Mata, Vellitá, N. Seta, Lito, Girones, Orreantes, Llerona y bastantes más en buen número.

El Decreto de S. E. el Generalísimo sobre el trigo

El Estado regulará la adquisición y movilización de este cereal.

Queda creado el organismo «Servicio Nacional del Trigo».

Este organismo adquirirá todas las existencias de trigo producidas legalmente y declaradas como disponibles para la venta por sus tenedores, al precio oficial de tasa, ¹⁹³⁶ 1937.

Los tenedores de trigo conservan el derecho de comerciar libremente con sus mercancías, amparados en la garantía de la venta remuneradora. El artículo 6.º establece ciertas limitaciones.

Los fabricantes de harinas no podrán admitir en fabricas ni en almacenes anejos a les mismas otros trigos que los del «Servicio Nacional».

LEA EN 7.ª PLANA ESTE TRANSCENDENTAL DECRETO

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE — Frente de Santander.—Las fuerzas legionarias, continuaron su brillantísimo avance por la provincia de Santander, habiendo ocupado las importantes posiciones de Piedra Llana y dominando el defladero de Puente Diedo, donde el enemigo ofreció tenaz resistencia. Desde este punto se domina también la confluencia del río Pas con el Pisuéña y el importante nudo de comunicaciones de Vergas, pueblo que ha sido ocupado. Esta tarde se ocuparon también Argomilla, Abodilla, importante nudo de comunicaciones de Zúñon, este pueblo, alturas del mismo nombre, los de Candillo, Carendio, alturas del Arenal y posiciones al norte de Zúñon. La acción emprendida, continúa y se sigue avanzando.

Otras columnas formadas por las Brigadas Navarras, han proseguido su brillantísimo avance, ocupando la importante ciudad de Torrelavega, población donde nuestras tropas entraron a las cinco de la tarde, siendo recibidas por el público con entusiasmo delirante y profusión de banderas nacionales. Las mujeres, de rodillas, besaban las manos de los soldados produciendo escenas conmovedoras. Ha caído en nuestro poder importantísimo botín, pudiéndose hacer mención de millones de litros de aceite, de un abundante depósito de víveres.

Estas columnas han seguido su avance alcanzando la línea Nortera Barrera, cortando las comunicaciones con Asturias y cogiendo, al hacerlo, varios coches ligeros que conducían cabezallas, que han caído en nuestro poder.

Otras fuerzas navarras han alcanzado alturas al Oeste de Necocén.

En el sector Este los «Piechas Negras», después de ocupar completamente la población de Castro Urdiales, cuyas afueras alcanzaron ayer, han alcanzado la línea Gilares Urieto, dominando el valle del río Agueda.

Otra columna ha ocupado Puente, localidad situada en la margen derecha del mismo río, Molinar de Cerranza, Ambasaguas, Villaverde de Trucios, Lanzas Agudas, La Concha y La Navesosa. Las brigadas de Castilla ocuparon Bartolando, Campana, cruces de las carreteras del Puerto de la Cea con el de Las Estacas de Trueba, Alto de los Hornos, Fresneda, Caote y otros pequeños pueblos.

Los prisioneros y pasados suman más de 500, casi todos con armamento. Entre éstos figura una compañía completa con su capitán. Entre el abundantísimo material cogido al enemigo y que aún está sin clasificar, figuran tres carros de combate, una radio automóvil y un depósito de municiones.

Frente de Asturias.—Se ha rechazado un intento de ataque a nuestras posiciones de Luejo, haciendo muchas bajas al enemigo que abandonó abundante número de muertos, heridos, un fusil ametrallador, fusiles y otro material.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—El enemigo logró infiltrarse entre algunas de nuestras posiciones, siendo rechazados. En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Hoy ha sido derribado un avión enemigo tipo «Martin Bomberg».

Salamanca, 24 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ayer se conquistaron otros muchos pueblos

500 prisioneros, tres tanques y un avión derribado



Una avión de la línea Buenos Aires Santiago destruido

Salamanca.—Un avión que hacía el servicio de la línea Buenos Aires-Santiago ha chocado contra una roca, pereciendo todos sus tripulantes.

Continúan los fusilamientos en Moscú

San Sebastián.—Han sido fusilados simultáneamente en Moscú catorce individuos tachados de traidores. En los últimos cinco días son 30 los individuos fusilados.

MARIANO VILLENA